
网络就业平台开得正是时候
除了现场招聘，求职人员还可以通过登录潍坊人才网站，从网上寻找合适的工作。既避免了拥挤吵闹的环境，又能静下下

心来仔细研究用人单位的情况，详细地和用人单位进行交流，有选择有目的地投递简历，就业的成功率自然就高了。

□王三华
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据《齐鲁晚报》报道，潍
坊市人力资源管理服务中心将
于3月15日至4月15日举办为期
一个月的“2012潍坊春季网络
招聘大会”。届时 ,求职者只
要登录潍坊人才网站 ,就可以
上网挑选自己喜欢的工作岗
位。

相信很多人都参加过招聘
会，特别是刚毕业的大学生
们，参加的招聘会就更多了。
一般招聘会的地点，都是在一
个很大的展厅里，由各个招聘
单位搭建展台，介绍本单位的
招聘信息，并回答各种问题。
求职人员则手拿简历，一个展
台一个展台地浏览，寻找适合
自己的职位投递简历、填写表
格等等。

应该说，这种形式的招聘
会，为用人单位和求职人员搭
建起了一座桥梁，方便了大家
的双向选择，也是目前最常见
的招聘和求职形式。不过，这
种招聘会的形式也存在一些问
题。亲身参加过招聘会的朋
友，可能都有这样的体会。招
聘会的现场基本上都是人头攒
动、摩肩接踵，就像赶集一
样。在这种环境下，求职人员
很难静下心来仔细研究用人单
位的信息，就算遇到个别合适
的岗位，也鲜有机会与招聘人
员仔细攀谈，只能是匆匆递上
一份简历了事。这样的求职过
程过于简单，求职人员很难给
用人单位留下深刻的印象，求
职效果自然也就大打折扣了。

用人单位参与招聘会，

自然是想招到需要的人才；
求职人员参加招聘会，肯定
也是为了找到合适的工作。
既然都想把事情办好，就应
该在方式方法上下下功夫，
尽可能地提高效率。现在好
了，除了现场招聘，求职人
员还可以通过登录潍坊人才
网站，从网上寻找合适的工
作。应该说，这种方式对于
很 多 人 ， 特 别 是 年 轻 人 来
说，更加合适一些。既避免

了拥挤吵闹的环境，又能静
下心来仔细研究用人单位的
情况，详细地和用人单位进
行交流，有选择有目的地投
递简历，就业的成功率自然
就高了。

求职难，仅仅每年新毕业
的大学生，全国就有300万左
右。就业是关系民生的大事，
如何为求职人员找到合适的工
作，是整个社会都需要关心
的。因此，现有的资源和力量

都应该利用起来，通过各种渠
道，简化求职流程，提高就业
效果，让更多的人在岗位上发
挥才能。这也是减少社会矛
盾，建设和谐社会的需求。

卖不完的果蔬不必非得扔
□李洪嵩

看到《齐鲁晚报》上的一
则报道，说有超市处理卖不完
果蔬就是销毁、丢弃，卖不完
的菜就直接进了环卫处指定的
垃圾站。不少市民难以理解：
为何不能二次利用?而超市方
面也有自己的解释：要为消费
者负责。

按道理讲，超市处理卖不
完的果蔬，是不需要别人指手
划脚加以评论的。更何况，处理
的是即将到期果蔬，按照超市
解释，确实是为消费者着想，不

让消费者购买即将到期商品。
这样的事情看上去，合情合
理，没有什么不对的地方。

但是，超市的做法，可以
更加合理一些。卖不完的果蔬
不必非得一扔了之，因为往大
了说，时至今日，无论哪里都
有贫困人口，也有很多的流浪
狗，流浪猫经常饿肚子，更有
养殖户收集泔水当做饲料，菜
市场上或许还有个别捡拾菜叶
的人。这样的现实，与丢弃卖
不完的果蔬是不太搭调的一对
现象。

况且时代进步了，人们不

那么斤斤计较了，但是节俭的
习惯却不应该丢弃。正像文中
记者采访到的，不单单消费者
感到是一种浪费，超市员工也
感觉做得有些过分。纵观我们
整个社会，确实还没有达到物
质极其丰富的时候。因此，事
事、处处还应当从节约财物、
资源着手。大家想想，那些被
一扔了之的商品，是不是耗费
了大量的人力物力和自然资
源。如果就这样千篇一律处理
了，真的是一种浪费。

超市的出发点是好的，但
鉴于还有很多地方需要这些并

没有变质的果蔬，超市满可以
采取特价促销或者直接赠送的
办法，把即将到期的果蔬推销
出去，也让那些经济不是很富
裕的人群获得需要的物品。另
外，还可以联系有需要的公益
单位，把这些果蔬免费送去，
也算是公益服务，这比一扔了
之更有意义。
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朋友去潍坊某通信公司办
理销号业务，结清电话费时，
发票显示余额0 . 45元，考虑这
笔钱烂在里面，朋友禁不住问
营业员，谁知营业员竟说：
“这是公司规定四舍五入，只
能收整数。”

在朋友的力争下，营业员
同意让朋友拿着销户手续再给
退0 . 4元，言外之意朋友是无
事找事，恐怕又是公司规定，
笔者不禁纳闷好一个公司规
定，几分钱也就罢了，现在竟
连几角钱都成了毛毛雨。正是
因为有了一个个用户几角几分
钱的不在乎，通信公司才在乎
起来，这是他们欠客户的钱，
如果客户欠他们的钱恐怕这账
就另算了，正是有了内部规定
这一招牌，所以垄断行业才收
起费来无所顾忌，难怪这次两
会上有人大代表反映仅仅电话
费不以秒计算，全国通信行业
一年就多收1300多个亿，真是
触目惊心。有意思的是通信公
司对欠消费者的几角钱都不在
乎，却对通话秒秒计较得不能
再计较。

说一千道一万，现在有些
垄断部门既当运动员又当裁判
员，这规定那规定，是站在自
己的立场上，从来没有替消费
者考虑，根本没把用户的利益
放在心上，正因为他们眼里的
小事，大多数消费者也都忽略
了，因而让他们敛财来才会不
计其数，殊不知集腋成裘、聚
沙成塔，由此看来小事不小，
在自身权益受到侵害时，再小
的事情也是大事。

垄断行业

小事不小

范淑玉
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